

EL DÍA

Detuvieron al ex Presidente Argentino Alejandro Lanusse

Fueron Aprehendidos También los ex Comandantes de la Fuerza Aérea y la Armada y el ex Ministro de Defensa

BUENOS AIRES, 4 de mayo.—Los ex comandantes en jefe del ejército, la armada y la fuerza aérea argentinos, general Alejandro Lanusse, almirante Pedro Gnavi y brigadier Carlos A. Rey, respectivamente, quedaron detenidos esta noche.

A los nombrados, a quienes se agregó también el ex ministro de Defensa, José Rafael Cáceres Monié, se les confinó en unidades militares en calidad de procesados, en la causa en que se investigan presuntas irregularidades en la contratación

de la empresa ALUAR (Aluminio Argentina) en 1972, para la construcción de una fundición de aluminio en Puerto Madryn, a mil 450 kilómetros al sudoeste de Buenos Aires.

El traslado de los detenidos a dependencias militares fue dispuesto esta noche por el jefe de Estado general Jorge Rafael Videla, en respuesta a una solicitud en ese sentido del juez federal, Eduardo Francisco Marquardt, quien los interrogó hoy.

El contrato entre el Estado y la firma ALUAR (cuyo principal accionista, el ex ministro de Economía, José B. Gelbard, está estrechamente vinculado a la familia Graiver) fue firmado mientras Lanusse ejercía las funciones de Presidente de la República, y levantó una oleada de protestas por parte de quienes entendían que se otorgaban beneficios injustificados a una firma privada. (AFP, AP, EFE y PL).

(Más información en la página 10).

EL SOL DE MÉXICO

Lanusse, Expresidente

Argentino, Preso; lo

Vinculan con Graiver

BUENOS AIRES, 4 de mayo (AFP, EFE, Latin).— El general Alejandro Lanusse y tres exmiembros de su gobierno militar fueron detenidos hoy por orden de la justicia en relación con la investigación de la empresa "ALUAR" (Aluminios Argentinos) y sus eventuales vinculaciones con el caso Graiver.

A su vez el Ejército difundió un comunicado relacionado con la investigación del grupo Graiver, en el que puntualiza que "está comprobada la vinculación de David Graiver con el grupo Montoneros y su asociación con el exministro de economía José Ber Gelbard".

El teniente general Lanusse, el almirante Pedro Ghavi y el general brigadier Carlos Alberto Rey, los tres actualmente retirados y que fueron comandantes en jefe de sus respectivas armas, junto al exministro de Defensa José Rafael Cáceres Monié, están detenidos e incomunicados a disposición del juez federal en lo criminal y correccional Eduardo Marquardt, señalaron fuentes judiciales.

La detención fue llevada a cabo personalmente por el jefe de la policía federal, general Edmundo Ojeda y los titulares de la gendarmería nacional y de la prefectura general marítima.

La importancia de tal procedimiento de captura reveló la magnitud que reviste este nuevo caso y la gravedad de las acusaciones que estima poseer la actual junta militar presidida por el general Jorge R. Videla contra los detenidos, que se encuentran alojados en las celdas del palacio de justicia de Buenos Aires, donde

abuel

Lanusse, Expresidente Argentino, Preso

Viene de la Primera Página

han sido interrogados por el juez Marquardt sin aclarar hasta el momento si ya pesa acusación formal sobre ellos.

El juez federal Marquardt investiga posibles irregularidades en un contrato entre el Estado y la empresa ALUAR para construir una planta de fabricación de aluminio en Puerto Madryn, en el sur del país.

Asimismo se informó que esta mañana el secretario del juez Marquardt, Siro de Martini, se presentó en el comando en jefe del Ejército a fin de conocer las actuaciones militares sobre el Caso Graiver, para extraer elementos que puedan tener relación con la investigación de ALUAR.

La contratación de la empresa ALUAR se produjo durante el gobierno de la junta militar que integraba el general Lanusse, que prefirió la más cara de tres propuestas presentadas en licitación para la construcción de la planta de aluminio.

Por ese hecho, desde la firma del contrato se produjeron denuncias de irregularidades, y el Parlamento realizaba una investigación que quedó interrumpida cuando los militares derrocaron a la presidenta María Estela Perón el 24 de marzo de 1976.

"Aluminios Argentinos" es una sociedad con participación del Es-

tado, siendo uno de los mayores accionistas la empresa privada "FATE", propiedad de Manuel Madanes.

A su vez el exministro de economía durante el último gobierno peronista, José Ber Gelbard, uno de los socios mayores de "FATE", se encuentra fuera del país y es requerido por la justicia argentina en relación con manejos dolosos de fondos durante el gobierno justicialista.

Gelbard es señalado además como uno de los principales socios del banquero David Graiver, el cual fue alto funcionario del ministerio de Bienestar Social cuando gobernaban Levingston y Lanusse.

Respecto a las versiones de que Gelbard fue quien puso en contacto al grupo Montoneros con el desaparecido financista Graiver, el Ejército informó hoy oficialmente que a "está comprobada la asociación entre Gelbard y Graiver".

El Ejército señaló en un comunicado dado a conocer hoy que llegó a esa conclusión a consecuencia de la investigación que se realiza sobre la actividad del "grupo Graiver".

Confirma que se efectuaron "inversiones en el exterior, a través de David Graiver con dinero proveniente de los Montoneros, entre ellas la adquisición de dos bancos en Estados Unidos —El American Bank and

Trust y el Century National Bank— por 12 millones de dólares".

Asimismo el informe señala que "quedó" demostrado que el grupo insurgente intimidó a Isidoro Graiver y a Nidia Papeleo de Graiver, para que les devolvieran 17 millones de dólares que le habían entregado a David".

También se comprobó —según el Ejército— que dieciocho empresas pertenecen al grupo Graiver, las que fueron intervenidas por el gobierno militar, así como la ejecución de un nutrido tráfico ilegal de divisas con cooperación de agencias de cambio locales con destino a los bancos del grupo Graiver en el exterior.

Finalmente, el comunicado militar señala que "está comprobada la vinculación entre David Graiver y Gelbard" y que "sin estridencias se continuará con la investigación sobre el caso". *

El último informe respecto al general Lanusse señala que deberá permanecer detenido a disposición del jefe de la junta militar, Jorge R. Videla y que será trasladado a la escuela de comunicaciones del Ejército, a unos 50 kilómetros al sur de Buenos Aires.

Por la misma resolución se dispuso el confinamiento del ministro de defensa, José R. Cáceres Monie, el brigadier Carlos Alberto Rey y el almirante Pedro Ghavi.